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Às quatorze horas e quarenta minutos do dia treze de dezembro do ano de dois mil e vinte e 1 

três, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal de 2 

Lavras, no Salão dos Conselhos do Prédio da Reitoria. A reunião foi transmitida pelo link 3 

https://youtube.com/live/3NlOGIeu64o?feature=share e acompanhada pelos conselheiros 4 

lotados no campus de São Sebastião do Paraíso, pelo endereço meet.google.com/fpo-zuzp-5 

oqu. Presidiu a reunião o professor João Cândido de Souza, Reitor da UFLA em exercício, e 6 

estavam presentes os seguintes conselheiros: Adelir Aparecida Saczk, Danton Diego Ferreira, 7 

Márcio Gilberto Zangerônimo, Lucas Amaral de Melo, Roberta Aparecida Silva Costa e 8 

Viviane Naves de Azevedo (Pró-reitores); Alcinéia de Lemos Souza Ramos, Heitor Augustus 9 

Xavier Costa, Henrique Luis Moreira Monteiro, João Moreira Neto, Paloma Santana Moreira 10 

Pais e Vanessa Avelar Silva (representantes docentes das Unidades Acadêmicas); Alexandre 11 

de Paula Peres, Elizandra Milagre Couto, Janderson Martins Vaz, Jeferson Almeida Dias, 12 

Jefferson Esquina Tsuchida, Roberto Maciel de Oliveira e Rodrigo Allan Pereira 13 

(representantes dos Coordenadores de Graduação); Gláucia Frasnelli Mian, Luiz Henrique de 14 

Barros Vilas Boas, Regilson Maciel Borges, Rodrigo Santos Bufalo e Tales Jesus Fernandes 15 

(representantes dos Coordenadores de Pós-Graduação); Ana Clara Faria Melo e Kepler 16 

Oliveira Miranda Duarte (representantes dos estudantes dos cursos de graduação); Bruna 17 

Christina Fernandes Soares, Poliana Cardoso e Rafael Oliveira Veiga Santos (representantes 18 

dos estudantes dos cursos de pós-graduação); e Daniela Armondes de Paula Oliveira, Flávio 19 

Lopes de Morais, João Antônio da Cruz Pedrozo e Luiza Arantes Junqueira (representantes 20 

dos servidores técnico-administrativos). Inicialmente o Senhor Presidente deu as boas vindas 21 

aos conselheiros Rafael Oliveira Veiga Santos, Gláucia Frasnelli Mian, Bruna Christina 22 

Fernandes Soares e Poliana Cardoso que passam a integrar este Conselho e também aos 23 

participantes suplentes Luiz Henrique de Barros Vilas Boas e Luiza Arantes Junqueira. Na 24 

sequência, em cumprimento à pauta da reunião, foram tratados os seguintes assuntos: 25 
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Primeiro. Ata da 10ª Reunião do CEPE do dia 24/11/2023. Aprovada. Segundo. Termo de 1 

Execução Descentralizada (TED) a ser celebrado entre a UFLA e a INFRA S.A. Objetivo: 2 

concepção e implementação de projeto de pesquisa, inovação, ciência de dados, 3 

aprimoramentos tecnológicos, incluindo capacitação, visando potencializar as competências 4 

institucionais da INFRA S.A. na aplicação da inteligência geográfica em suas operações e 5 

atividades, a ser executado pela Agência UFLA de Inovação, Geotecnologia e Sistemas 6 

Inteligentes (Zetta). Após esclarecimentos prestados pelos conselheiros João Antônio da 7 

Cruz Pedrozo e Luiz Henrique de Barros Vilas Boas, o Termo foi aprovado conforme 8 

atribuição contida no item XX do art. 7º do Regimento Interno deste Conselho. Terceiro. 9 

Termo de Compromisso, Sigilo e Confidencialidade a ser celebrado entre a Universidade 10 

Federal de Lavras (UFLA) e a empresa Agriacordo Intermediação de Negócios Ltda. Objetivo: 11 

proteção das informações sigilosas e confidenciais a serem compartilhadas entre as 12 

partícipes sobre o conteúdo dos possíveis projetos de pesquisa, inovação e/ou extensão 13 

tecnológica que poderão ser desenvolvidos em cooperação entre as partes. Após 14 

esclarecimentos prestados pelo Senhor Presidente, o Termo foi aprovado. Quarto. Primeiro 15 

Termo Aditivo ao TED nº 09/2020 UFLA, celebrado entre a UFLA e o Instituto Nacional de 16 

Meteorologia (INMET), para a execução de projeto de pesquisa, desenvolvimento e inovação 17 

tecnológicos para o fortalecimento das ações agrometeorológicas do INMET em benefício da 18 

agropecuária e da sociedade brasileira e da preservação de recursos naturais. Objetivo: 19 

prorrogação do prazo de vigência do TED nº 09/2020 por 8 meses, ajuste do cronograma de 20 

entregas e ajuste das metas do plano de trabalho. Após esclarecimentos, o Termo Aditivo foi 21 

aprovado. Quinto. Revalidação de diplomas médicos: a) diploma obtido na Universidad 22 

Privada Franz Tamayo/Bolívia por Ricardo Mota Rueda; b) diploma obtido na Universidad de 23 

Ciencias Médicas Holguín/Cuba por Dailin Ramos Feble; c) diploma obtido na Universidade 24 

Aberta Interamericana/Faculdade de Medicina e Ciências da Saúde/Argentina por Matheus 25 
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Martins Sposito; d) diploma obtido na Universidad de Ciencias Médicas Sancti Spíritus/Cuba 1 

por Carlos Alberto Santos Bernal; e) diploma obtido na Universidad Privada Del 2 

Este/Facultad de Ciencias de La Salud/Paraguai por Ester Flaine Santos da Silva; f) diploma 3 

obtido na Universidad Nacional de Rosario/Facultad de Ciencias Médicas/Argentina por 4 

Sidicley Admas Freire; g) diploma obtido na Universidad de Ciencias Médicas Villa Clara/Cuba 5 

por Barbara Aguila Capote; e h) diploma obtido na Universidad Nacional de Rosario/Facultad 6 

de Ciencias Médicas/Argentina por Raissa Macedo Fatel. O Senhor Presidente esclareceu 7 

que todos os processos foram avaliados pelo Colegiado do Curso de Medicina da UFLA em 8 

consonância com a legislação que rege a matéria e obtiveram pareceres favoráveis à 9 

revalidação. Diante do exposto o Conselho acompanhou os pareceres exarados pelo 10 

Colegiado e revalidou os diplomas supracitados. Sexto. Proposta de criação do curso de 11 

doutorado profissional em Educação, vinculado ao Programa de Pós-Graduação Stricto sensu 12 

em Educação. A conselheira Alcinéia de Lemos Souza Ramos se manifestou pela Câmara de 13 

Pós-Graduação do Conselho e após esclarecimentos, deliberou-se favoravelmente à criação 14 

do doutorado em Educação, devendo a proposta ser encaminhada ao Conselho Universitário 15 

para deliberação final.  A conselheira Daniela Armondes de Paula Oliveira disse que entende 16 

a importância da criação de novos cursos e programas, pois são a responsabilidade primeira 17 

da Instituição. Porém, demonstrou a sua preocupação com o impacto que a criação desses 18 

novos cursos e programas, sem um dimensionamento correto de recursos humanos 19 

necessários, pode causar em vários órgãos da UFLA. O assunto foi discutido com a 20 

participação da conselheira Adelir Aparecida Saczk, Pró-reitora de Pós-graduação, que 21 

pontuou sobre os prazos estabelecidos pela CAPES e os prazos para implantação do curso na 22 

UFLA, de forma a se planejar para que os impactos sejam minimizados. Sétimo. Cronograma 23 

acadêmico unificado do primeiro e segundo períodos letivos do ano de 2024 para os cursos 24 

de graduação presenciais do campus sede da UFLA e do campus de São Sebastião do 25 
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Paraíso. O conselheiro Lucas Amaral de Melo discorreu sobre o cronograma, sendo o mesmo 1 

aprovado. Foi aprovada também a delegação de competência à Pró-Reitoria de Graduação 2 

para proceder modificações no cronograma, quando necessárias. Oitavo. Proposta de 3 

alteração do calendário letivo do Colégio de Aplicação da UFLA, para o ano de 2024, 4 

aprovado pela Resolução CEPE 152/2023. Após esclarecimentos foi aprovada a alteração 5 

visando desconsiderar o recesso previsto para o período de 7/10/204 a 11/10/2024 e 6 

considerar como recesso, o período de 14/10/2024 a 18/10/2024. Nono. Autorização de 7 

afastamento integral do servidor Lucas Del Bianco Faria, Professor Titular do Quadro 8 

Permanente desta Universidade, lotado no Departamento de Ecologia e Conservação 9 

(DEC/ICN/UFLA), para atuar como professor visitante na Universidade de Brasília (UnB). Após 10 

esclarecimentos o afastamento foi autorizado nos termos solicitados para o período de 11 

2/1/2024 a 21/12/2024. Décimo. Alteração do período de afastamento concedido ao 12 

professor Eric Fernandes de Mello por meio da Resolução CEPE 072/2023. O conselheiro 13 

Heitor Augustus Xavier Costa discorreu sobre a motivação do professor Eric Fernandes e a 14 

conselheira Luiza Arantes Junqueira informou sobre a necessidade de retificação do Edital de 15 

seleção para a contratação de professores substitutos que será publicado em breve, tendo 16 

em vista que consta no referido Edital a contratação de um professor para substituir o 17 

docente, objeto do afastamento. Décimo Primeiro. Autorização de afastamento Reitor da 18 

UFLA, professor João Chrysostomo de Resende Júnior para participar do Fórum de 19 

Reitores(as) Brasil-Finlândia, a ser realizado em Turku e Helsinki (Finlandia), no período de 20 

21/3/2024 a 31/3/2024, inclusive trânsito. O afastamento foi aprovado nos termos 21 

solicitados. Décimo Segundo. Solicitação do Instituto e Ciência, Tecnologia e Inovação 22 

(ICTIM) de abertura de concursos públicos para provimento de cargos de professor efetivo 23 

para as áreas de “Economia aplicada às Engenharias”, “Banco de Dados” e “Inteligência 24 

Artificial”. Após esclarecimentos, foram autorizadas as aberturas dos concursos para uma 25 
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vaga para cada área, bem como homologados os temas sugeridos pelo ICTIN e o nome do 1 

professor Neumar Costa Malheiros como responsável pelos concursos até a constituição das 2 

bancas examinadoras. Décimo Terceiro. Solicitação do ICTIN de abertura de concursos 3 

públicos para provimento de cargos de professor efetivo para as áreas de “Desenho Técnico 4 

e Processos de Fabricação” e “Engenharia da Qualidade”. Os concursos foram autorizados 5 

para uma vaga para cada área, bem como homologados os temas sugeridos pelo Instituto e 6 

aprovado o nome da professora Geandra Alves Queiroz como responsável pelos concursos 7 

até a constituição da banca examinadora. Décimo Quarto. Solicitação do Departamento de 8 

Administração Pública/FCSA, de abertura de concurso público para provimento de cargo de 9 

professor efetivo para a área de “Economia e Finanças no Setor Público”. Foi autorizada a 10 

abertura do concurso, bem como homologados os temas sugeridos pelo Departamento e o 11 

nome do professor Janderson Martins Vaz como responsável pelo concurso até a 12 

constituição da banca examinadora. Este concurso visa suprir a vaga de exoneração do 13 

professor Carlos Eduardo Stefaniak Aveline. Décimo Quinto. Processo de redistribuição do 14 

professor Eduardo de Aguiar do Couto, da Universidade Federal de São João Del Rei para a 15 

UFLA. O Senhor Presidente discorreu sobre o processo que foi instruído nos termos da 16 

Resolução CEPE 173/2021. Considerando o parecer da comissão encarregada de avaliar o 17 

candidato nas etapas do processo e o parecer favorável da Comissão de Vagas Docente, 18 

anexo aos autos, foi autorizada a redistribuição do professor Eduardo de Aguiar do Couto 19 

para o Departamento de Engenharia Ambiental/EENG/UFLA, o qual ocupará a vaga 20 

distribuída pela Resolução CEPE 128/2023. Décimo Sexto. Redistribuição da professora Ana 21 

Claudia Costa de Oliveira, da Universidade Federal do Pampa para a UFLA. Da mesma forma 22 

como tratado no item anterior desta ata, o Senhor Presidente discorreu sobre o processo, 23 

informando que a docente ocupará a vaga oriunda da permuta da professora Raquel 24 

Mariano Linhares que será redistribuída para a Universidade Federal do Pampa. Após 25 
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discussões foi homologado o parecer da Comissão de Vagas Docente e autorizada a 1 

redistribuição da professora Ana Claudia Costa de Oliveira para o Departamento de 2 

Engenharia Agrícola/EENG. Décimo Sétimo. Solicitação do Colégio de Aplicação 3 

(NEDI/FAELCH) de aproveitamento do concurso regido pelo Edital PRGDP nº 59/2017, 4 

homologado nos termos do Edital PRGDP nº 90/2018, para a àrea de “Educação Infantil”. O 5 

Senhor Presidente falou sobre o processo e sobre a validade do concurso e após discussões 6 

foi autorizado o aproveitamento visando a nomeação da candidata classificada em 6º lugar 7 

ou da candidata classificada em 7º lugar, caso a candidata classificada em 6º lugar abdique 8 

do referido concurso. Décimo Oitavo. Realocação de docentes e componentes curriculares 9 

do Departamento de Engenharia para o Departamento de Engenharia Química e de 10 

Materiais. O conselheiro Lucas Amaral de Melo discorreu sobre a análise feita pela Pró-11 

Reitoria de Graduação e após discussões foi aprovada a remoção dos docentes Alfredo 12 

Rodrigues de Sena Neto, Breno Rocha Barrioni, Camila Silva Brey Gil, Camila Soares Fonseca, 13 

Cristiane Alves Pereira, Daniela Rodrigues Borba Valadão, Gilson Campani Junior, Iara 14 

Hernandez Rodriguez, Irineu Petri Júnior, Isabele Cristina Bicalho, Jéssica de Oliveira Notório 15 

Ribeiro, João Moreira Neto, José Benedito Guimarães Júnior, Juliano Elvis de Oliveira, 16 

Leonardo Sant’Ana Gallo, Leonardo Pratavieira Deo, Lidja Dahiane Menezes Santos Borél, 17 

Lívia Elisabeth Vasconcellos de Siqueira Brandão Vaz, Luciano Jacob Corrêa, Natália Maira 18 

Braga Oliveira, Nathan Sombra Evangelista, Rafael Farinassi Mendes, Raphael Nogueira 19 

Rezende, Renata de Aquino Brito Lima Corrêa, Suellen Mendonça Nascimento, Tatiane 20 

Michele Popiolski, Tiago José Pires de Oliveira e Zuy Maria Magriotis. Foi aprovada também a 21 

realocação dos componentes curriculares inerentes a cada docente, os quais serão descritos 22 

em Resolução deste Conselho. Décimo Nono. Assuntos Gerais. A conselheira Viviane Naves 23 

de Azevedo deu ciência da implantação do Programa de Gestão e Desempenho (PGD) para 24 

os servidores técnico-administrativos e docentes do EBTT e falou dos objetivos e 25 
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modalidades do PGD. A conselheira falou também dos questionamentos dos servidores 1 

quanto à participação nas reuniões colegiadas, daqueles que optarem pelo teletrabalho de 2 

forma integral; e solicitou que o assunto fosse pautado neste Conselho. A conselheira 3 

Alcinéia de Lemos questionou a participação remota de alguns conselheiros e mencionou 4 

que, a ser ver, esta modalidade de participação deve ser aprovada por este Conselho, haja 5 

vista que as reuniões são presenciais. Questionou também a forma como o assunto tem sido 6 

tratado e de quem é a prerrogativa para autorizar a participação remota, à exceção dos 7 

conselheiros de São Sebastião do Paraíso. O assunto foi discutido e sugerido que fosse 8 

pautado para que sejam definidos critérios para a participação remota nas reuniões, com a 9 

possibilidade de alterações regimentais. O conselheiro Lucas Amaral de Melo deu ciência do 10 

período de matrículas e falou da complexidade das etapas do processo e do curto prazo que 11 

a instituição terá para finalizar todas as matrículas; e solicitou o apoio dos conselheiros para 12 

que seja constituído um grupo de apoio para ajudar no cumprimento das etapas. A 13 

conselheira Daniela Armondes corroborou com os argumentos do conselheiro Lucas Amaral, 14 

pontuou as dificuldades e mencionou a necessidade de capacitação para àqueles que 15 

puderem contribuir para que a análise documental constante do processo atenda as 16 

determinações do Ministério da Educação e as alterações do Sistema de Seleção Unificado. A 17 

conselheira também solicitou a compreensão dos conselheiros docentes para que seja 18 

respeitado o prazo para o lançamento de notas no Sistema Integrado de Gestão para que a 19 

Diretoria de Registro Acadêmico possa concluir o semestre letivo. O Senhor Presidente 20 

lembrou os conselheiros sobre a reunião do Colégio Eleitoral que acontecerá no próximo dia 21 

19 e da importância da participação de todos. Nada mais havendo a ser tratado, às quinze 22 

horas e cinquenta e cinco minutos o Presidente encerrou a reunião, e para constar, eu, Ione 23 

Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, após ser aprovada, deverá ser assinada 24 

por mim, pelo Presidente e demais presentes à reunião de aprovação da mesma.  25 
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